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Писатель Олег Рой:
Пусть у моих героев 
будет всё хорошо

На двух площадках 
округа начался 
гастрономический 
фестиваль

Студентка с Соколово-
Мещерской завоевала 
титул «Московская 
красавица» 12

Жительница района 
Митино вырастила 
рекордно толстую 
улитку ахатину 11

8 13

Письмо школьницы 
из Хорошёво-Мнёвников 
спасло жизнь бойцам
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МИТИНСКИЙ 
ЗАРЯД На улице 

Зенитчиков 
открылся 
электробусный 
парк2
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Ч ерез пять лет в Мо-
скве две трети го-
родского наземно-

го транспорта будет пере-
двигаться на электриче-
ской тяге. Об этом во 
время открытия электро-
бусного парка «Митино» 
рассказал мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

Число 
электробусов 
удвоится

Сегодня наш город яв-
ляется лидером по числу 
электробусов среди евро-
пейских мегаполисов.

 — На городских марш-
рутах работает уже 1,1 ты-
сячи современных эколо-
гически чистых машин. 
Заключены контракты на 
поставку ещё 1,2 тысячи 
электробусов. Таким об-
разом, в 2024 году в городе 
их будет более 2,2 тысячи. 
У новых машин запас хода 
после подзарядки увеличен 
с 40-50 до 80 километров, 
— отметил Собянин. 

Для обслуживания этих 
машин необходимо зара-
нее подготовить инфра-
структуру. В июле про-
шлого года открыли пер-
вый электробусный парк 
в Красной Пахре. И вот 
введён второй — в районе 
Митино.

Техническое обслужива-

ние электробусов на ули-
це Зенитчиков будет осу-
ществлять производитель 
машин — ПАО «КамАЗ», с 
которым заключили кон-
тракты жизненного цикла 
на 15 лет.

В день открытия элек-
тробусного парка в нём 
провели экскурсию для 

местных жителей. В даль-
нейшем планируется сде-
лать такие посещения ре-
гулярными.

Все условия для 
обслуживания 
и ремонта

Строительство электро-
бусного парка на улице Зе-
нитчиков начали в 2021 
году. Все работы оплати-
ли из городского бюдже-
та. В новом парке можно 
обслуживать и ремонти-
ровать до 300 электробу-
сов в год.

В парке размещено 210 

зарядных устройств, их 
обеспечивают энергией 
37 современных заряд-
ных станций с системой 
динамического распреде-
ления мощности. Также 
в парке есть три линии 
портальных моек, пункт 
проверки технического 
состояния, администра-
тивный корпус со сто-
ловой, раздевалками и 
комнатами отдыха для 
водителей.

Парк будет обслужи-
вать 20 электробусов, ко-
торые работают на марш-
руте №328 ЖК «Мир Ми-
тино» — Улица Зенитчи-

ков, №846  4-й микрорайон 
Митина — «Метро «Мити-
но» и №240  4-й микрорай-
он Митина — Улица Рос-
ловка.

В ближайшее время 
электробусы из парка в 
Митине выйдут ещё на 
пять маршрутов на севе-
ро-западе Москвы, а к кон-
цу 2024 года они будут об-
служивать 23 маршрута и 
перевозить более 43 тысяч 
пассажиров в сутки.

 — По сути дела, весь се-
веро-запад будет обеспечи-
ваться этим парком элек-
тробусов, — отметил мэр 
Москвы.

На юге Москвы строится дорога, 
которая  свяжет шесть вылетных магистралей   
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Лучшие 
технологические 
изобретения 
внедрили 
в производство

Более 700 проектов при-
няли участие в техноло-
гических конкурсах Мо-
сковского инновационно-
го кластера. Как расска-
зал в своём телеграм-канале 
Сергей Собянин, многие 
из них были протестиро-
ваны и внедрены в произ-
водство. Среди них, к при-
меру, разработка системы 
мониторинга трубопрово-
дов и создание износостой-
ких покрытий. 

В обновлённом Дворце пионеров 
будут изучать 
искусственный интеллект

В сентябре этого года пла-
нируют завершить рестав-
рацию Дворца пионеров на 
Воробьёвых горах. Об этом 
Сергей Собянин сообщил в 
своём телеграм-канале.

В обновлённом дворце бу-
дут лаборатории и мастер-
ские с высокотехнологич-
ным оборудованием. От-
кроются новые направления 
дополнительного образова-
ния, такие как искусствен-
ный интеллект и крипто-
графия, генетика и микро-
биология, конструирование 

космических аппаратов и 
беспилотных систем.

Это первая комплексная 
реставрация Дворца пионеров 
за 60 лет. Сейчас в работе пять 
корпусов из семи. «Мы со-
храняем исторический облик 
зданий, включая такие знако-
вые помещения, как планета-
рий, обсерватория, Большой 
концертный зал, театральный 
блок», — отметил мэр.

Параллельно благоустраи-
вают прилегающую к двор-
цу территорию и парк им.  
40-летия ВЛКСМ.

«Здоровая Москва» 
помогла выявить 
«хронику» 
у 600 тысяч человек

За два года сервисы 
ЕМИАС проанализировали 
более 750 тысяч анкет паци-
ентов «Здоровой Москвы». 
Это позволило выявить ри-
ски развития хронических 
заболеваний и начать свое-
временную профилакти-
ку у 600 тысяч человек. Об 
этом Сергей Собянин со-
общил в своём телеграм-
канале.

Анкету заполняют перед 
диспансеризацией, в ней 
около 40 вопросов. Резуль-
тат просматривает врач и 
при необходимости назна-
чает дополнительные ис-
следования и консультации. 
«Таким образом, сервис эко-
номит время специалиста и 
помогает сосредоточиться 
на работе с пациентом», — 
написал мэр.

Анкету можно заполнить 
в терминале или заранее в 
электронной медкарте на 
mos.ru и в мобильном при-
ложении ЕМИАС.ИНФО.

Трассу планируют сдать в первой половине будущего года

Строится трасса Солнцево — 
Бутово — Варшавское шоссе. Но-
вая шестиполосная магистраль, 
три участка которой уже откры-
ты, станет дублёром юго-запад-
ной и южной части МКАД и свя-
жет сразу шесть магистралей: 
Минское, Боровское, Киевское, 
Калужское, Варшавское и Симфе-
ропольское шоссе. Об этом Сергей 
Собянин сообщил в своём телеграм-
канале.

«Четвёртая очередь трассы Солн-
цево — Бутово — Варшавское шоссе 
уже готова на 65%, сдать её плани-
руем раньше срока — в первой по-
ловине 2024 года», — написал мэр.

МИТИНО 
РУЛИТ

Сергей Собянин с коллективом нового электробусного парка «Митино»
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Большой парк для обслуживания 
электробусов открыли на улице Зенитчиков

У новых 
машин запас 
хода увеличен 

до 80 
километров
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Разворот по материалам телеграм-канала Сергея Собянина подготовили Игорь Минаев и Игорь Сибиряков

Москвичи выберут, ка-
кие новые творческие 
кружки, секции и курсы 
появятся уже этой осе-
нью в столице. Голосова-
ние проходит на портале 
«Активный гражданин». 
Об этом Сергей Собянин 
сообщил в своём телеграм-
канале. По словам мэра, 
идеи пришли от участни-
ков программы поддерж-
ки бизнеса «Деловые мо-
сквичи: культура».

На выбор — 58 проектов 
в шести категориях: музы-
ка и вокал, изобразитель-
ное и декоративно-при-

кладное искусство, театр и 
хорео графия, видео и фо-
тография, литература, бо-
лее узкие сферы (научные 
лекции, психологические 
тренинги, курсы по эти-
кету). 

«Самые популярные 
идеи мы поможем вопло-
тить в жизнь. Возьмём на 
себя все организационные 
вопросы, включая подбор 
пространств и привлече-
ние аудитории», — напи-
сал Собянин.

Новые кружки будут 
работать в библиотеках и 
культурных центрах.

Московские 
школьники 
«озолотились» 
на Европейской 
географической 
олимпиаде

Европейская географиче-
ская олимпиада проходила с 
24 по 30 июня в Сербии. Уче-
ники сдавали письменный и 
мультимедийный тесты, а за-
тем был практический тур. Об 
этом Сергей Собянин сообщил 
в своём телеграм-канале.

Школьники из основной 
сборной Москвы завоевали 
две золотые, пять серебряных 
и одну бронзовую медали. Ещё 
комплект завоевала команда 
юниоров — по одной медали 
каждого достоинства. 

Дублёр Кутузовского 
планируют 
достроить 
в этом году 

Продолжается строитель-
ство Северного дублёра Куту-
зовского проспекта. «Новую 
шестиполосную вылетную ма-
гистраль строим от делового 
центра «Москва-Сити» и ТТК 
до транспортной развязки на 
пересечении МКАД с Молодо-
гвардейской улицей. Дальше 
она выйдет на Северный об-
ход города Одинцово в Мос-
ковской области», — написал 
мэр в телеграм-канале.

Общая протяжённость доро-
ги составит более 20 км, в том 
числе основной ход — около 
10 км. Основные строитель-
но-монтажные работы на дуб-
лёре планируется закончить в 
этом году.

С толица готовится 
принять участни-
ков Московского 

урбанистического форума. 
По мнению мэра Москвы 
Сергея Собянина, это 
главное городское событие 
второй половины лета. 

Победит тот, 
кто делает 
жизнь 
москвичей 
интереснее

По его словам, в этом 
году площадки форума, где 
станут обсуждать перспек-
тивы развития крупных го-
родов, будут работать с 1 ав-
густа по 10 сентября. 

«По традиции наряду с 
деловой программой в рам-
ках форума проходит от-
крытый фестиваль Urban 
Fest c лекциями, концерта-
ми, выставками и мастер-
классами для всех, кто хо-
чет знать больше о своём 
родном городе», — напи-
сал мэр Москвы в блоге на 
своём личном сайте. 

Как всегда, москвичи 
будут участвовать в избра-
нии лауреатов премии Мо-
сковского урбанистическо-
го форума, присуждаемой 
городским сообществам, 
независимым проектам и 
отдельным людям, кото-
рые способствуют пози-
тивным переменам в сто-
лице. К слову, в прошлом 
году победителями стали 
парк «Яуза», дом культуры 

«ГЭС-2», благотворитель-
ный фонд «Старость в ра-
дость» и множество других 
ярких проектов, которые 
сделали жизнь москвичей 
интереснее и комфортнее.

«Приглашаю посетить 
главное событие второй 
половины лета»,  — напи-
сал Сергей Собянин.

От Манежа 
до Лужников 

Он также отметил, что 
в 2023 году выставочная 
и просветительская про-
грамма форума будет ор-
ганизована с особым раз-
махом. Все шесть недель 
работы урбанистическо-
го форума в городе будут 
работать четыре большие 
площадки, посвящённые 
настоящему и перспекти-
вам развития Москвы.

К примеру, на экспози-
ции в Манеже можно бу-
дет познакомиться с новой 
транспортной реальностью 
нашего города — действу-
ющими и перспективны-
ми линиям метро и МЦД 
и другими проектами, де-

лающими поездки по горо-
ду ещё быстрее, удобнее и 
безопаснее.

«В Гостином Дворе рас-
скажут о московском здра-
воохранении и образова-
нии завтрашнего дня, 
многие элементы кото-
рого присутствуют в на-
шей жизни уже сегодня. 
Маленьких гостей ждёт 
необычное игровое про-
странство с интерактив-
ными проекциями», — со-
общил мэр Москвы.

В Зарядье откроется 
площадка «Город для каж-
дого», посетив которую 
можно будет совместить 
активный отдых с насы-
щенной культурной и раз-
влекательной программой. 
Спортивные тренировки 

будут проходить прямо на 
Парящем мосту. В малом 
амфитеатре расскажут об 
искусстве, о моде и о раз-
личных городских проек-
тах. В большом амфитеатре 
запланированы кинопо-
казы, выступления арти-
стов и танцевальные ма-
стер-классы.

А на площадках под от-
крытым небом в Лужниках 
гостей ждут выступления 
цирковых артистов и улич-
ных музыкантов, гастроно-
мический фестиваль, мод-
ные показы, декорации ки-
ногорода, разнообразные 
мастер-классы и соревно-
вания.

Подробности на сайте: 
mosurbanforum.ru
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В Зарядье откроется площадка «Город для каждого»

Одной из площадок Московского 
урбанистического форума 
станет парк «Зарядье»

Голосуйте за новые 
кружки на портале «АГ»

Наряду 
с деловой 

программой 
пройдёт 

фестиваль 
Urban Fest

Парк столичного метропо-
литена продолжает попол-
няться новыми поездами. 
В июне он получил 40 вагонов 
серии «Москва-2020». А всего 
с начала года было закуплено 
свыше 140 таких вагонов. Об 
этом Сергей Собянин сооб-
щил в своём телеграм-канале. 

«Парк Кольцевой и Большой 
кольцевой линий уже уком-
плектован на 100%. Более чем 
на 50% заменили устаревшие 
поезда на Калужско-Рижской 
линии», — отметил мэр. 

Всего в этом году планиру-
ется закупить порядка 300 но-
вых вагонов. Новые вагоны заметно комфортнее
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В июне метро получило 
ещё 40 вагонов «Москва-2020»

Тренировки на Парящем мосту

В Покровском-
Стрешневе 
построят школу 
с детсадом
О новых социальных объ-

ектах, которые достраива-
ют в САО, СЗАО и СВАО, в сво-
ём телеграм-канале рассказал 
Сергей Собянин. В нашем округе 
школа с детским садом по явятся 
в Покровском-Стрешневе, в жи-
лом комплексе Holland Park.

В детском саду на 300 мест 
будут спортивные площадки с 
безопасным покрытием из ре-
зиновой крошки. В новой шко-
ле смогут учиться 850 детей. 
Для них оборудуют IT-полигон, 
лабораторно-исследователь-
ские комплексы, кабинеты для 
занятий музыкой и пением, ма-
стерскую живописи и рисунка. 
Погонять мяч дети смогут на 
небольшом футбольном поле, 
которое сделают на террито-
рии школы.
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К аждый день москвичи, 
желающие служить в Во-
оружённых силах, при-

ходят в единый пункт отбора на 
воинскую службу по контракту, 
который работает на улице Яблоч-
кова, 5, стр. 1, с 9.00 до 20.00 без 
выходных. 

Валентину из Строгина 50 лет. 
Он профессиональный столяр, 
делает мебель по индивидуаль-
ным заказам. Говорит, в его жиз-
ни всё хорошо, служить решил 
потому, что по-другому, счита-
ет, нельзя.

— Моя гражданская позиция — 
это защита русского мира. Нель-
зя стоять в стороне, когда притес-
няют и убивают наших сограж-
дан, — говорит он.

Об условиях контракта узнал 
у волонтёров, дежурящих возле 
одной из станций метрополите-
на, когда ездил выполнять оче-
редной заказ. Ознакомившись 
с брошюрой, позвонил по теле-
фону 117, чтобы узнать о проце-
дуре отбора.

Сначала — заполнение анкеты. 
После — медосмотр, психологи-
ческое тестирование, собеседова-
ние с военными инструкторами…

— Друзья и близкие сначала 
уговаривали меня не ходить, но 
потом поняли мою позицию, — 
говорит мужчина.

Срочную службу Валентин нёс 
в танковых войсках в далёком Ха-
баровском крае. В армии он водил 
Т-72 и считает, что сможет снова 
освоить эту машину. 

— Хочу снова сесть за рыча-
ги танка. Думаю, военные ин-
структоры, которые определя-
ют, в какой род войск отправить, 

учтут это, — размышляет Вален-
тин. — Но в любом случае есть во-
енный билет и звание младшего 
сержанта, так что куда пошлют, 
туда и пойду.

Те из кандидатов, кто проходит 
отбор, отбывают к месту служ-
бы из единого пункта отбора на 
воинскую службу по контракту. 
Автобусы приходят сюда каж-
дый день. Но сначала будущим 
контрактникам дают несколько 
дней, чтобы побыть с близкими.

Михаил ЩЕПИН

«Хочу снова сесть за рычаги танка»
Желающих заключить контракт на службу в армии ждут на улице Яблочкова 

Военные 
инструкторы 
учитывают 
воинскую 

специальность 
кандидата

Что положено контрактникам 
и членам их семей

Узнать о службе в ар-
мии по контракту мож-
но по пути на работу. Уже 
не первый месяц у многих 
станций метро и вокзалов 
столицы работают инфор-
мационные пункты, где де-
журят волонтёры. Они от-
вечают на вопросы горо-
жан об условиях службы, о 
льготах для контрактников 
и членов их семей.

Один из пунктов в СЗАО 
расположен у выхода №3 со 
станции метро «Строгино». 
Он работает с 16.00 до 19.00 
в будни и с 14.00 до 18.00 в 
выходные. Житель района 
Артём, возвращаясь с рабо-
ты, останавливается перед 
стойкой и внимательно изу-
чает буклет.

— Очень здорово, что го-
сударство начало поощрять 
профессиональную службу, 
— говорит он. — Я подумы-
ваю заключить контракт. 
Конечно, сначала обсужу 
всё с семьёй. А там, может 
быть, и попробую.

Также подробную инфор-

мацию о воинской служ-
бе по контракту можно по-
лучить по тел. 117, на пор-

тале mos.ru и в чат-боте 
@mskContract_bot.

Михаил ЩЕПИН

Артём подошёл к информационному пункту у станции метро 
«Строгино», чтобы узнать побольше о контрактной службе
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На вопросы о службе в армии 
отвечают волонтёры

Желающие заключить контракт приходят в единый пункт отбора каждый день
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Н овая методика ле-
чения позвоноч-
ника, разработан-

ная врачами городского 
спинального нейрохирур-
гического центра ГКБ №67 
им. Л.А.Ворохобова на 

улице Саляма Адиля во-
шла в топ-10 лучших ме-
дицинских изобретений 
страны за прошлый год по 
версии Роспатента. 

 — При грыжах и других 
дегенеративных заболева-
ниях позвоночника хирур-
ги делают операции, закре-
пляя сегменты позвоночни-
ка с помощью специального 
стержня. Но у этого мето-
да есть минус: долгий пе-
риод реабилитации — год-
полтора. Проблему пробо-
вали решить с помощью 
динамических имплантов, 
но при активных нагрузках 
они смещались, — рассказал 
«СЗ» руководитель спиналь-
ного центра ГКБ №67 Дми-
трий Дзукаев.

Тогда специалисты спи-
нального центра первыми 
в мире предложили ориги-
нальный способ фиксации 
динамических имплантов: 
их помещают в специаль-
ное ложе, что исключает 
смещение. 

По нов ом у ме т од у 
уже проводят операции. 
А пациент возвращается в 
обычный режим уже через 
три-четыре недели. Под-
няли в больнице на ноги и 
игрока сборной России по 
мини-футболу, пятикрат-
ного чемпиона Сиприа-
но Нандо. Спортсмен по-
ступил в больницу с гры-
жей поясничного отдела 
позвоночника: не мог не 
то что играть, но и ходил 
с трудом. При лечении 
стандартным методом он 
мог вернуться в большой 
спорт не раньше сентя-
бря. После операции по 
новой методике меньше 
чем через два месяца фут-
болист вышел на поле в 
важнейших финальных 
играх турнира.

Оксана МАСТЮГИНА

колонка 
редактора

Эта новость, широко разо-
шедшаяся на прошлой неде-
ле по разным СМИ, я думаю, 
шокировала многих. 35-летний 
москвич, которого на даче уку-
сила гадюка, три дня «лечил» 
себя водкой. К врачу его едва 
не силком отправили колле-
ги по работе. Ещё бы! Все дни 
мужчину мучили высокая тем-
пература и одышка. Из поли-
клиники мужчину немедлен-
но госпитализировали: ещё 
немного — и могло бы быть 
поздно. 

…Воистину: вера людей в 
«народные средства» неистре-
бима. Оказывается, есть и та-
кие, кто верит, что ими можно 
победить даже укус гадюки. 
А ведь мы живём в одном из 
самых зелёных мегаполисов 
мира. Если взять во внимание 
особо охраняемые природные 
территории Москвы — с миром 
дикой природы по соседству. 
И хотя считается, что в природ-
ных парках СЗАО гадюки не во-
дятся, два года назад экологи 
фиксировали сообщения жите-
лей округа о встрече с гадюка-
ми в Серебряном Бору и в рай-
оне Сходненского ковша. Что 
уж говорить о наших дачах!

Как же быть, если в лесопар-
ке произошла встреча со змеёй? 
Простые правила поведения мы 
попросили напомнить эколога 
и жительницу Северного Туши-
на Анну Лукьянчикову.

— Змея первая никогда не 
нападёт, — объяснила эколог. 
— Поэтому не надо дразнить 
её или приближаться. Просто 
обойдите по широкой дуге. Гу-
ляя по лесу, шуршите палкой 
по траве — змея уползёт. А 
если увидите где-нибудь на лу-
жайке стожок, не бросайтесь 
в него полежать: змеи любят 
греться в сене, и укус в шею 
или в спину вам гарантирован. 

Ну а если гадюка всё-таки уку-
сила, нельзя накладывать жгут 
— это может спровоцировать 
гангрену. Нельзя прижигать 
рану или отсасывать яд: если 
во рту трещины, яд попадёт в 
организм. И уж точно не сто-
ит лечиться народными сред-
ствами. Лучше вызвать скорую.

Сделать это надо, даже если 
вы совсем не чувствуете боли. 
Так, укушенному гадюкой мо-
сквичу поставили диагноз 
«синдром мнимого благопо-
лучия». При этом состоянии 
пациент действительно совер-
шенно не чувствует боли. Толь-
ко причина — в некрозе тканей 
и нервных клеток, которые от-
вечают за передачу болевых 
импульсов.

Ольга НОВАК,
шеф-редактор «СЗ»

Подняли 
на ноги и 

пятикратного 
чемпиона по 
мини-футболу 

Сиприано 
Нандо

Дмитрий Дзукаев: после операции пациент возвращается 
в обычный режим уже через три-четыре недели

Началась комплекс-
ная реконструкция тер-
ритории у ТПУ «Пла-
нерная» в границах улиц 
Планерной, Вилиса Ла-
циса и Алёшкинского 
проезда. В состав ТПУ 
входят одноимённая 
станция метро и оста-
новки автобусов у тор-
гового центра и на Пла-
нерной улице. 

Как сообщил заме-
ститель мэра Москвы 

Пётр Бирюков, рекон-
струкцию планиру-
ют завершить до кон-
ца года. В ходе благо-
устройства воздушные 
линии проводов убе-
рут под землю, проло-
жат дополнительную 
ливнёвку, отремонти-
руют тротуары и до-
роги, установят боль-
ше 100 фонарей, 2 но-
вых светофора, 8 оста-
новочных павильонов, 

новые лавочки и вазоны 
для цветников. А око-
ло дома 9 на Планерной 

улице появится автосто-
янка на 172 автомобиля. 

Евгений БАКИН

Выпускник 11-го ме-
дицинского к ласса 
школы №1517 в Хоро-
шёво-Мнёвниках Ки-
рилл Козлов получил 
высшую отметку — 100 
баллов — сразу по трём 
предметам ЕГЭ: рус-
скому языку, химии и 
биологии. А ведь на всю 
Россию, по данным Рос-
обрнадзора, всего 17 
трёхсотбалльников!

 — До сих пор не могу 
поверить в то, что я это 
сделал! — признался 
«СЗ» Кирилл. — Если 
по химии и русскому 
я понимал, что полу-
чить 100 баллов реаль-
но, то в возможность 
получить 100 баллов по 

биологии я не верил…
По словам выпускника, 

очень помогла подготовка 
к экзаменам в новом фор-
мате, на который в этом 
году перешли столич-

ные школы. Всю базовую 
учебную программу по 
непрофильным предме-
там ученики прошли до 
1 февраля. А затем нача-
лись интенсивные прак-

тикумы по тем предме-
там, которые были им 
нужны для поступления.

Поступать Кирилл 
будет в медицинский 
университет. Он меч-
тает стать стоматоло-
гом, как мама и папа. 
В прошлом году он уже 
подрабатывал летом ас-
систентом ортодонта в 
частной клинике. Пар-
ню доверили замеши-
вать слепочную массу, 
работать со специаль-
ным стоматологическим 
пылесосом.

Золотая медаль и вы-
сокие баллы на ЕГЭ 
дают ему все шансы на 
осуществление мечты.

Оксана МАСТЮГИНА

У метро «Планерная» 
уберут провода 
и починят асфальт

У станции метро «Планерная» провода уберут под землю, 
отремонтируют тротуары и дороги

Кирилл Козлов мечтает стать стоматологом
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Змея 
на тропинке

Тушинский районный суд вынес 
приговор виновнице резонансного 
ДТП, в результате которого погибли 
женщина и её четырёхлетний сын.

Напомним: трагедия произошла 
27 ноября прошлого года у дома 12 на 
улице Свободы. В тот вечер 37-летняя 
женщина шла по улице с детьми на 
приличном расстоянии от проезжей 
части. Она катила коляску с одиннад-
цатимесячной дочерью и держала за 
руку четырёхлетнего сына. В этот мо-
мент автомобиль «Киа Спортейдж» 
резко пересёк многополосную проез-
жую часть, проехал по трамвайным 
путям и вылетел на тротуар. Маму с 
сыном буквально затянуло под колё-
са, они погибли на месте. А малышку 
спасла коляска: от удара она отлете-
ла в сторону.

— По результатам медицинского 
освидетельствования было установ-
лено, что 37-летняя водительница на-
ходилась в состоянии наркотическо-
го опьянения. Сама она этот факт от-
рицала, — сообщили в пресс-службе 
Прокуратуры г. Москвы.

С учётом позиции государственного 
обвинителя — прокурора СЗАО Тушин-
ский районный суд приговорил женщи-
ну к 9 годам лишения свободы с отбы-
ванием наказания в исправительной 
колонии общего режима и с лишени-
ем права управления транспортны-
ми средствами на 2 года 10 месяцев.

Светлана РАВЕНСКАЯ

Виновница 
смертельного 
ДТП на улице 
Свободы 
отправится в 
колонию на 9 лет

Школьник из Хорошёво-Мнёвников сдал 
на ЕГЭ три предмета на 100 баллов

Врачи больницы №67 на улице Саляма Адиля 
изобрели революционную методику 
«починки» позвоночника
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Выпускники столичных школ, 
которые в этом году углублённо 
готовились к сдаче Единого госу-
дарственного экзамена на прак-
тикумах, показали высокие ре-
зультаты. Сократилась доля детей 
с двойками и тройками, и увели-
чилась доля школьников с мак-
симальными 100 баллами.  

Об этом Сергей Собянин рас-
сказал на встрече с жителями 
Юго-Восточного округа. 

Он отметил, что в самом ЕГЭ 
ничего плохого нет, но, по его 
мнению, системная проблема 
школьного образования состо-
ит в том, что школьников никто 
не учит, как правильно выдер-
живать экзаменационное испы-
тание. 

 — Мы начали проводить про-
ект в значительном количестве 
московских школ. В последнюю 
четверть года выпускников на-

чали системно готовить именно 
к сдаче ЕГЭ. Не репетиторы, ко-
торым надо деньги платить, не 
во внеурочные часы — прямо в 
школе, в привычном классе зна-
комый школьнику преподаватель 
работает со школьником, — рас-
сказал он. 

Собянин отметил, что дети, ко-
торые готовились к ЕГЭ на прак-
тикумах в школах, сдали экзаме-
ны значительно лучше.

 — При этом значительно мень-
ше их родители потратили де-
нег. Образование — это не просто 
какая-то абстракция, это билет 
в будущую жизнь, возможность 
поступить на бюджетные места в 
лучшие вузы, получение хорошей 
специальности, а потом хорошей 
работы, — отметил Собянин.

Новый формат подготовки к вы-
пускным экзаменам разработали 
по запросам самих старшекласс-

ников и их родителей. Его бес-
спорную эффективность поддер-
жала Общественная палата Мо-
сквы. В рамках проекта у детей 

впервые прошли две волны проб-
ных ЕГЭ, которые не влияли на 
оценки, чтобы ребята в реальных 
условиях могли оценить свои зна-
ния в динамике. До 1 февраля за-
вершилась часть предметов, изу-
чаемых на базовом уровне, кроме 
математики, истории, общество-
знания и физической культуры. И 
в учебное расписание были вклю-
чены практикумы по подготовке 
к ЕГЭ по выбранным для сдачи 
предметам. Их посещали более 
43 тысяч детей из 406 школ. Это 
80% всех московских выпускни-
ков. Практикумы занимали не 
менее 40% учебного времени. 
На них дети со схожим уровнем 
подготовки проходили сложные 
темы и выполняли задания экза-
менов без оценок и контрольных. 
74% родителей положительно  оце-
нили проект и считают, что его 
нужно продолжить.

По словам Татьяны Грищенко, 
мамы выпускника школы №1155 
в районе Строгино, в рамках но-
вого формата подготовки к ЕГЭ 
в школе её сын усиленно зани-
мался английским языком, био-
логией и обществознанием. 

 — На занятиях класс был разбит 
на малые группы, в которых ре-
бята разбирали с учителем слож-
ные темы и задания, что, на мой 
взгляд, полезно и эффективно. 
Школа создала комфортные ус-
ловия ученикам для фокусиров-
ки именно на тех предметах, ко-
торые они выбрали на ЕГЭ. Благо-
даря этому Дима достиг хороших 
результатов и набрал достаточно 
высокие баллы на экзаменах. Это 
позволило ему получить золотую 
медаль, а соответственно, и допол-
нительные бонусы при поступле-
нии в вуз, — рассказала Татьяна. 

Андрей ТОМЦЕВ 

Новый формат подготовки к ЕГЭ в московских школах 
показал бесспорные позитивные результаты

Татьяна Грищенко считает, 
что новый формат работы помог её 

сыну Дмитрию на ЕГЭ
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едали «За любовь и вер-
ность» и ценные подарки 
накануне Дня семьи, люб-

ви и верности вручили 20 семьям 
округа. Чествование самых креп-
ких пар прошло в театре танца 
«Гжель» на улице Свободы и в 
библиотеке  №234  на  улице Габри-
чевского.

Иван и Людмила Табенковы 
из Щукина в браке уже 61 год, 
вырастили двух дочерей и троих 
внуков. Генерал-майор химиче-
ских войск встретил суженую ещё 
лейтенантом.

 — Мы познакомились 23 фев-
раля в кафе и сразу понрави-
лись друг другу, но до свадь-
бы встречались два года: хоте-
ли проверить чувства! — улы-
бается Людмила Викторовна.

Через два года после свадьбы 
мужа отправили на Кубу.

 — Это было уже после Кариб-
ского кризиса, но ситуация была 
ещё напряжённая. А созванивать-
ся из-за секретности мы не могли 
— я очень переживала, — вспоми-
нает Людмила Табенкова.

В апреле 1986-го — новые пе-
реживания: Ивана Ивановича 
отправили начальником опера-
тивной группы химвойск на лик-
видацию последствий аварии на 
Чернобыльской АЭС.

 — Но в семье военного психо-
логическая нагрузка всегда ло-
жится на женщину, — говорит 
Людмила Викторовна. — Муж 
всегда чувствовал, что я его на-
дёжный тыл.  

Сергей и Ольга Ждановы из 
Хорошёво-Мнёвников в браке 
26 лет, и у них шестеро сыновей! 
Супруг возглавляет крупную ин-
вестиционную компанию, яв-
ляется членом Императорского 
православного палестинского 
общества, Ольга работает эко-
номистом.

 — Как верующие люди мы с 
мужем решили, что детей долж-
но быть столько, сколько Бог 
даст, — улыбается Ольга. — 
Хотя, конечно, и борщ, и ком-
пот приходится варить в 10-ли-
тровых кастрюлях. Но все помо-
гают друг другу. И конечно, мы 

никогда не садимся ужинать без 
папы, всегда ждём его с работы.

Памятные подарки вручили и 
молодожёнам, скрепившим брак 
месяц назад — Александру и По-
лине из Северного Тушина.  Они 
познакомились полгода назад в 
Шебекине.

— Шебекино — мой родной 
город. В тот декабрьский день 
я,  профессиональная вокалист-
ка, выступала перед ранеными 
в госпитале. Саша — спецна-
зовец Росгвардии, он приехал 
в больницу с передовой наве-
стить друзей и попал на моё вы-
ступление… А через месяц уже 
приехал свататься, — говорит 
Полина.

Они расписались, как только 
боец смог приехать в отпуск. Ско-
ро ему снова на передовую. А По-
лина будет ждать. 

Префект Алексей Пашков теп-
ло поздравил семьи. Он пожелал 
им крепкого здоровья и, конеч-
но, любви.

 — В прошлом году День люб-
ви, семьи и верности официаль-
но стал праздничным днём. Это 
значит, что наша страна воз-
вратилась к истинным ценно-
стям. А в нашем округе с любо-
вью всё в порядке. Каждый год 
у нас появляется тысяча новых 
маленьких жителей. И количе-
ство свадеб не уменьшается, — 
сказал он.

Перед награждёнными высту-
пили коллективы округа, а солист 
Московского академического му-
зыкального театра им. Стани-
славского и Немировича-Дан-
ченко Максим Орлов исполнил 
советские песни о любви.

Виктория КАЙТУКОВА

НАДЁЖНЫЙ ТЫЛ

Каждый 
год в округе 
появляется 
тысяча 

новорождённых

20 семьям округа вручили медали 
«За любовь и верность»

Префект Алексей Пашков поздравляет Ивана Ивановича и Людмилу Викторовну Табенковых У Сергея и Ольги Ждановых — шестеро сыновей
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Сергей Собянин представил в Мо-
сковскую городскую избиратель-
ную комиссию документы, необхо-
димые для его регистрации в каче-
стве кандидата на должность мэра 
столицы. Об этом сообщило Агент-
ство городских новостей «Москва».

«В числе документов кандидатом 
представлены нотариально удосто-
веренные подписи 115 депутатов 
представительных органов мест-
ного самоуправления из 115 муни-
ципальных образований в Москве, 
а также иные необходимые доку-
менты», — говорится в сообщении 
агентства.

В ближайшее время Мосгоризбир-
комом должно быть принято реше-
ние по вопросу регистрации кан-
дидата.

Олег ДАНИЛОВ

К аждый год на тех 
или иных дорогах 
округа меняют схе-

му проезда. Делается это для 
того, чтобы обезопасить 
сложные участки. О наибо-
лее важных изменениях это-
го года «СЗ» рассказали в 
Центре организации дорож-
ного движения (ЦОДД). 

На проспекте 
Маршала Жукова 
снизят скорость

Уже до конца этого года 
планируют снизить ско-
ростной режим на участке 
проспекта Маршала Жу-
кова от Северо-Западного 
тоннеля до МКАД. Сей-
час по нему можно ездить 
80 км/ч. Разрешённую ско-
рость снизят до 60 км/ч. 

Этот участок проспекта в 
общем-то невелик: длиной с 
километр. Однако движение 
на нём, как правило, очень 
плотное. В Московской об-
ласти проспект Маршала 
Жукова переходит в Ново-
рижское шоссе. По этой ма-
гистрали в город едут авто-
мобилисты Подмосковья и 
других регионов. 

Здесь же расположены 
съезды с МКАД в центр го-
рода. Машин на них тоже 
всегда немало. Как пояс-
нили в ЦОДД, когда они 
вливаются в общий поток, 
нередко возникают аварий-
ные ситуации. Скорость 
снижают, чтобы их стало 
меньше.

Есть и другая причина. 
В Северо-Западном тонне-
ле можно ехать не быстрее 
60 км/ч . Но до него все едут 
со скоростью 80 км/ч. Пе-
ред тоннелем приходится 
притормаживать, иначе  

— штраф. И тут тоже мо-
гут возникать аварии. Если 
сзади машина едет слиш-
ком близко, велик риск, что 
её водитель вовремя затор-
мозить не успеет.

Почему на улице 
Кулакова 
разрешили 
ускориться

В начале июня скорост-
ной режим изменили на 

участке улицы Кулакова 
между Мякининским про-
ездом и улицей Маршала 
Катукова. Теперь по нему 
можно ехать со скоростью 
не 40, а 60 км/ч. 

 — Дело в том, что око-
ло дома 13 на улице Ку-
лакова есть пешеходный 
переход. Раньше он был 
без светофоров. Знаки 
требовали заранее сни-
зить скорость, чтобы не 
было наездов на пешехо-

дов, — пояснили в ЦОДД.
Пару месяцев назад на 

этой «зебре» поставили све-
тофоры. Дорога тут прямая, 
без крутых поворотов. Сиг-
налы светофоров видно из-
далека, скорость можно за-
ранее не снижать. По этой 
причине здесь разрешили 
ехать быстрее.

Любопытный момент: 
некоторые водители пе-
ред светофором, даже если 
на нём зелёный свет, все 
равно притормаживают. 
Дело в том, что в навига-
торах данных о повыше-
нии скорости пока нет. И 
программы до сих пор со-
ветуют ехать со скоростью 
40 км/ч. 

На дублёр 
Пятницкого 
шоссе — 
только в объезд

В конце июня схему про-
езда изменили на пересе-
чении дублёра Пятниц-
кого шоссе, Митинской 
и Муравской улиц. Рань-
ше с Митинской и Мурав-
ской можно было повора-
чивать на дублёр налево. 
При этом требовалось про-
пускать «встречку». 

 — С 2020 года здесь прои-
зошло девять аварий. При-
чём страдали в них и пеше-
ходы. Поворачивая, водите-
ли не успевали остановить-
ся перед «зеброй», которая 
находится рядом, — рас-
сказали в ЦОДД.

В конце июня поворот 
налево на дублёр Пятниц-
кого шоссе с Митинской и 
Муравской улиц запретили. 
Водителей об этом преду-
преждают знаки. Альтерна-
тивные пути выезда на дуб-
лёр тут есть. Едете с Мурав-
ской улицы — поверните 
налево на Пятницкое шос-
се. Через пару сотен метров 
направо будет съезд на дуб-
лёр. Едете по Митинской 
улице — поверните нале-
во в Ангелов переулок, за-
тем направо, и попадёте на 
проезд к дублёру Пятниц-
кого шоссе.

Роман НЕКРАСОВ

Решили: хватит аварий
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Притормаживать 
перед Северо-Западным 
тоннелем не придётся

На каких дорогах округа в этом году меняют 
скоростной режим и схему движения
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Этой осенью во время 
выборов мэра москвичи 
смогут проголосовать вне 
места своей регистрации. 
Для этого на участках 
установят специальные 
терминалы. 

По словам депутата 
Госдумы Евгения Ни-
фантьева, чем больше 
людей примет участие в 
выборах, тем лучше для 
развития города. 

— Если кто-то захочет 
подойти, отсканировать 
свой паспорт и принять 
участие в голосовании та-
ким способом, почему бы 
и нет, — отметил Нифан-
тьев. 

По его словам, техно-
логии дистанционного 
голосования уже оце-

нили не только моло-
дые люди, но и старшее 
поколение избирателей. 
Им теперь не приходит-
ся в день выборов возвра-
щаться в город с дачных 
участков. 

По мнению политоло-
га Анны Фёдоровой, бу-
дущее устойчивой изби-
рательной системы имен-
но за электронным голо-
сованием. 

— Россия — чемпион по 
цифровизации. В общем, 
логично, что голосование 
не должно быть исключе-
нием. Это просто удобно, 
— говорит Фёдорова. 

Она отмечает, что в 
стране растёт поколение, 
которое вообще не желает 
«возиться с бумажками». 

И логично, что государ-
ство идёт ему навстречу. 

Как отмечает полит-
технолог Алёна Август, 
терминалы для голосова-
ния на участках — важное 
и нужное нововведение. 

— Человек может жить 
не там, где он прописан. 
Он может оказаться в лю-
бом другом месте Москвы. 
Должно быть много степе-
ней свободы. И это  рас-
ширение спектра свободы 
в выражении своего мне-
ния, — говорит она.

Эксперт уверена, что 
модернизация системы 
голосования вписывает-
ся в логику развития Мо-
сквы как цифрового го-
рода. 

Андрей ТОМЦЕВ

выборы-2023

Сергей Собянин подал в МГИК подписи 
муниципальных депутатов в поддержку 
своего выдвижения

Мосгоризбирком изучает документы, 
представленные Сергеем Собяниным

На избирательных участках появятся 
терминалы для электронного голосования 

При ремонте 
детской площадки 
в этом году 

напротив домов 19 и 21 
на улице Василия 
Петушкова убрали 
спортивные тренажёры 
для взрослых. Будут ли 
их восстанавливать и 
когда? И сделают ли 
песочницу для малы-
шей?

Елена Александровна, 
ул. Василия Петушкова, 15

Как сообщили в упра-
ве района Южное Туши-
но, на дворовой площад-
ке, о которой спраши-
вает жительница, скоро 
оборудуют детские спор-
тивные снаряды. Взрос-
лые же могут пользовать-
ся спортивными трена-
жёрами, расположенны-
ми через дорогу, во дворе 
дома 19 на улице Василия 
Петушкова. Вопрос уста-
новки песочницы сейчас 
прорабатывается. Завер-
шить работы по благо-
устройству планирует-
ся 15 августа.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Южное 
Тушино: бул. Яна Райниса, 
43, корп. 1, тел. (499) 492-
8701. Эл. почта: 
SZAO-UTUSH@mos.ru

Во дворе дома 
на Василия 
Петушкова 
оборудуют 
детские 
спортивные 
снаряды

горячая линия

Пересечение дублёра Пятницкого шоссе, Митинской и Муравской улиц. Знаки на Муравской 
предупреждают о новой схеме движения. Их дублирует разметка на дороге
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К опия письма неиз-
вестному солдату, 
которое написала 

на фронт семиклассница 
ш к о л ы  №1 5 2 2  и м . 
В.И.Чуркина Женя Колпа-
кова с улицы Мнёвники, 
пополнила экспозицию вы-
с т а в о ч н о г о  п р о е к т а 
«Zаветам Vерны». Он от-
крыт в Музее Победы на 
Поклонной горе и посвя-
щён современным Героям 
России — участникам СВО.

С письмом связана уди-
вительная история. В фев-
рале этого года мама Жени 
Екатерина собра ла на 

фронт посылку. Перед от-
правкой девочка вложила в 
коробку письмо — двойной 
тетрадный листок в линей-
ку. «Здравствуй, солдат! Я 
тебя не знаю, но восхища-
юсь тобой! Спасибо за то, 
что, рискуя своей жизнью, 
ты защищаешь наше счаст-
ливое детство!» — написала 
девочка в первых строках. 

Прошёл месяц.
 — Шёл урок математики. 

Вдруг в кабинет вошла заме-
ститель директора школы, 
а с ней двое мужчин в воен-
ной форме. Зам. директора 
говорит: «Женя, к тебе го-
сти!» А я испугалась! Думаю: 
«Чего натворила?» — рас-
сказала «СЗ» школьница.

Выяснилось, что письмо 
Жени спасло жизнь три-
надцати бойцам, попавшим 
в окружение. 

 — Об этом мне расска-
зал солдат, который полу-
чил моё письмо. Бойцы си-
дели в окопе, а ситуация 
была такая, что они почти 
потеряли веру в спасение. 
И тогда рядовой, который 

получил моё письмо, решил 
его перечитать. По его сло-
вам, письмо помогло ему 
воспрянуть духом и под-
держать товарищей. Бойцы 
смогли выбраться из коль-
ца, — говорит Женя. 

Так совпало, что полу-
чивший письмо солдат и 
Женя практически сосе-
ди. Оба живут в Хорошё-
во-Мнёвниках. Поэтому, 
отбыв в отпуск в Москву, 
солдат вместе с другом при-
шёл в школу лично побла-
годарить девочку.

Сейчас боец снова на пе-
редовой. С Женей они пе-
реписываются. А история, 
опубликованная на сайте 
школы, не осталась незаме-
ченной. Сотрудники Музея 
Победы связались с бойцом 
и попросили копию пись-
ма, которую разместили в 
экспозиции. 

Помочь нашим бойцам на 
передовой словами поддерж-
ки может каждый. Напиши-
те письмо солдату, привле-
ките к этому своих детей.

Оксана МАСТЮГИНА

Письмо школьницы 
спасло жизнь бойцам

Письмо Женя Колпакова положила в посылку, которую собрала её мама Екатерина
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Сейчас копия письма находится в экспозиции Музея Победы 
на Поклонной горе  
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Отправить слова поддержки участникам СВО 
может каждый

Передать детские письма бойцам можно волонтёрам об-
щества многодетных семей Северного Тушина «Наша се-
мья — ДОМ». Связаться с ними можно на странице «ВКон-
такте» vk.com/public93074833. Пункты сбора гуманитар-
ной помощи — Покровский храм в Братцеве: ул. Саломеи 
Нерис, 4, корп. 2, и Преображенский храм в Тушине: Воло-
коламское ш., 128.

Солдат 
лично 

пришёл в школу 
сказать спасибо 

девочке

Волонтёры движения 
«Москва своих не броса-
ет», организованного жи-
телями Митина, подели-
лись с «СЗ» опытом сбора 
пожертвований. Многие 
из нас привыкли жертво-
вать круглую сумму, на-
пример 500 или 1 тыс. руб-
лей. Перечислить меньше 
как-то неловко. И получа-
ется, что такие люди уча-
ствуют не в каждом сборе, 
а через раз или реже. Тог-
да как гораздо эффектив-
нее жертвовать пусть ма-
ленькую сумму, но часто.

Так, участники теле-
грам-канала «Москва 
своих не бросает», кро-
ме крупных взносов, ре-
гулярно отчисляют на 
волонтёрскую карту так 
называемые хвостики, 
округляя сумму на счёте 
своей банковской карты. 
Например, при балансе 
21 345 рублей пожертво-
вание-хвостик может со-
ставить 45, 345 или 1345 
рублей. 

— Хвостик – всегда не 
круглое число, он может 
быть на любую сумму, 
которую психологиче-
ски легко пожертвовать. 
За счёт этого накаплива-
ются средства, на которые 
можно быстро купить всё 
необходимое для бойцов, 
как только поступает за-
явка, — поясняют волон-
тёры. 

Есть ещё одно правило: 

каждый вторник – день 
медицины.

— Все поступившие в 
этот день пожертвова-
ния идут за закупку ме-
дикаментов, — поясняет 
координатор волонтёров 
Ульяна Савельева из Ми-
тина. – Так, в минувший 
вторник собрали 53 тыся-
чи рублей.

Сей час волон т ёры 
срочно собирают сред-
ства на закупку обезбо-
ливающих препаратов, 
которые им заказали 
бойцы. Также приобретут 
плановую партию меди-
каментов: гемостатиче-
ские бинты (350 руб лей), 
окклюзионные пластыри 
(400 рублей), тактические 
аптечки (5 тыс. рублей) 
и многое другое. Про-
должается сбор на шле-
мы, бинокли, теплови-
зоры и лопаты. «Лопаты 
— жизнь, — лаконично 
написал боец, находя-
щийся на прямой связи с 
волонтёрами, — а бинок-
ли очень важны для об-
наружения противника». 

Татьяна 
ЩЕРБАКОВА

Подробная информация об 
этом и других направлениях 
работы волонтёров 
(плетение масксетей, 
комплектация «сухих 
душей», автоволонтёрство) 
в телеграм-канале 
«Москва своих не бросает» 
t.me/moskvasvoihnebrosaem

В районе Митино 
собирают посылки 
на передовую

От состояния аптечки бойца зависит очень многое
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Давайте поможем 
друг другу!
Если кто-то бескорыстно помог вам, 
если кому-то помогли вы, 
напишите нам об этом. 
Есть ещё много людей, 
которым нужна помощь!

Присылайте письма на электронный адрес: 
dobroedelo@zbulvar.ru 
(в теме укажите: «Москва.Северо-Запад»).
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У
же третий месяц в 
домах столицы 
идут плановые се-

зонные отключения горя-
чей воды. Энергетики про-
водят профилактический 
ремонт на магистральных 
сетях, чтобы зимой не воз-
никало серьёзных аварий. 
Но иногда сразу после 
включения из кранов го-
рячей воды в квартирах 
жителей течёт холодная 
или ржавая вода. С этой 
проблемой, например, 
столкнулся Валерий Его-
рович из дома 49 на про-
спекте Маршала Жукова. 
«Из крана в кухне после 
включения течёт чуть тё-
плая вода», — написал он 
в редакцию. 

Почему она 
остыла?

По нормативу темпера-
тура горячей воды должна 
быть от 60 до 75 градусов.

 — Но после сезонно-
го отключения она может 
быть намного ниже. Из-за 
слабого давления в трубах 
общедомовой системы вода 
может застаиваться и осты-
вать. Чаще это происходит 
на верхних этажах. К сло-
ву, у Валерия Егоровича с 
проспекта Маршала Жу-
кова была именно такая 
проб лема, — рассказали 
в ГБУ «Жилищник райо-
на Хорошёво-Мнёвники».

Решение этой проблемы 
простое — вызов слесаря-
сантехника. Он отрегули-

рует давление на регуля-
торном узле, который на-
ходится в подвале. В доме 
на проспекте Маршала Жу-
кова уже так и поступили. 
В беседе с «СЗ» Валерий 
Егорович подтвердил, что 
теперь в квартире проб-
лемы с горячей водой нет.

Откуда берётся 
ржавчина?

Нередко бывает, что 
после сезонных отклю-
чений из крана некото-
рое время течёт ржавая 
вода. Как пояснил руко-
водитель пресс-службы 

ПАО «МОЭК» Дмитрий 
Филатов, ржавчина по-
является во внутридомо-
вых трубах.

 — При отключении воды 
в трубы внутридомовой си-
стемы попадает кислород. 

Начинается коррозия ме-
талла. А при запуске воды 
следы ржавчины смывают-
ся через кран. Чтобы это-
го не было, коммунальные 
службы во время отключе-
ния горячей воды долж-
ны проводить промывку 
внутридомовой сети, а по-
сле включения, перед раз-
дачей воды по стоякам — 
«пролить» внутридомовую 
систему, — говорит он. — 
При этом некоторое ко-
личество воды неизбежно 
придётся пропустить и жи-
телям, потому что ржавчи-
на возникает и в квартир-
ных трубах.

Когда можно 
потребовать 
перерасчёт

Как пояснили в Мос-
жилинспекции по СЗАО, 
обычно после сезонно-
го отключения ржавая 
или холодная вода течёт 
не больше 5-10 минут. Но 
если такое происходит по-
стоянно, это уже основа-
ние для перерасчёта опла-
ты за горячую воду. Однако 
факт надо зафиксировать: 
снять проблему на видео 
либо сделать фото.

 — Затем необходимо вы-
звать мастера из управля-
ющей компании, который 
составит акт и также под-
твердит плохое качество 
воды. Только в таком слу-
чае можно получить ос-
нование для перерасчёта 
за период, когда из крана 
текла плохая вода, — уточ-
нили в пресс-службе ве-
домства.

Если же мастер не при-
ходит, управляющая ком-
пания «кормит» отписка-
ми либо отказывается де-
лать перерасчёт, нужно по-
дать письменную жалобу на 
УК в Мосжилинспекцию. 
Если в ходе проверки ин-
формация подтвердится, 
управляющую компанию 
обяжут сделать перерасчёт. 

 Михаил КОФАНОВ

Жалобу в МЖИ можно подать 
через портал mos.ru (раздел 
«Помощь» — «Электронная 
приёмная»).

Чаще 
проблема 
возникает 
в квартирах 
на верхних 
этажах

Аптечный пункт 
из поликлиники 
на улице 
Демьяна Бедного 
перевели 
в другое здание 
временно

В поликлинике №115 
на ул. Демьяна 
Бедного, 8, выписы-

вают лекарства, но за 
получением их людей 
отправляют в другое 
медицинское учреждение. 
Почему не выдают 
лекарства в своих поликли-
никах, как это было 
раньше?

Татьяна Фёдоровна, 
ул. Народного Ополчения

Как пояснили «СЗ» в ад-
министрации поликлини-
ки №115, неудобство носит 
временный характер.

— Раньше аптечный пункт 
размещался на первом эта-
же нашей поликлиники. По-
сле капремонта на его месте 
установили тяжёлую медтех-
нику: компьютерный томо-
граф и аппарат МРТ. Сво-
бодных площадей под ап-
течный пункт пока нет, так 
как в наше здание временно 
переехали врачи с оборудо-
ванием из филиала №2 на-
шей поликлиники на про-
спекте Маршала Жукова, 
64, который сейчас закрыт 
на капремонт, — отметили 
здесь. — Как только работы 
во 2-м филиале закончатся 
и персонал с оборудованием 
переедет обратно, аптечный 
пункт в нашей поликлини-
ке откроется вновь. 

Сейчас на просп. Мар-
шала Жукова, 64, работает 
корпус службы вызова вра-
ча на дом, который пока не 
реконструируют. Получить 
лекарства можно на первом 
этаже этого корпуса. 

Оксана 
МАСТЮГИНА
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Горячая вода 
«отлучилась» ненадолго
Что делать, если после сезонного отключения 
из красного крана течёт совсем не то

горячая линия
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За время действия сто-
личной программы ре-
новации в новостройках 
оборудовали и передали 
под заселение 233 кварти-
ры, которые приспособле-
ны для проживания в них 
маломобильных граждан. 
Об этом во время пресс-
тура, организованного ин-
формационным центром 
Правительства Москвы, 
сообщил руководитель 

городского Департамен-
та строительства Рафик 
Загрутдинов.

— В каждом доме, кото-
рый мы сдаём для участ-
ников программы рено-
вации, мы предусматри-
ваем квартиры для ма-
ломобильных горожан, 
— отметил он. 

По словам Загрутдино-
ва, такое жильё оборудо-
вано особым образом. В 

квартирах сделаны ши-
рокие коридоры и двер-
ные проёмы, чтобы чело-
век на коляске мог беспре-
пятственно проезжать, а 
также просторные сануз-
лы с поручнями. 

Кроме этого, в квартирах 
для инвалидов нет порога 
между комнатой и балко-
ном, розетки и выключа-
тели расположены на уров-
не глаз сидящего человека.

Загрутдинов отметил, что 
во многих новостройках 
создаются подземные пар-
кинги. На них места для ма-
шин могут купить все горо-
жане, участники програм-
мы реновации — со скид-
кой. С начала программы за 
пять лет уже продано около 
5,2 тысячи мест на паркин-
гах, скидкой воспользова-
лись 1,7 тысячи семей.

Олег ДАНИЛОВ

В домах по реновации для инвалидов 
оборудовали более 230 квартир 

все новости округа ежедневно на сайте     www.szaopressa.ru
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К
ак безопасно осу-
ществлять расчёты 
при покупке новой 

квартиры и не оказаться 
жертвой мошенников, «СЗ» 
рассказа ли в Главном 
управлении Банка России 
по Центральному феде-
ральному округу. 

Отдать 
на хранение 
нотариусу

 — Есть несколько спосо-
бов провести расчёты, ко-
торые позволяют обезопа-
сить интересы всех участ-
ников сделки. Остановимся 
на каждом из них в отдель-
ности, — рассказывает Бо-
рис Кулик, начальник от-
дела финансового про-
свещения Управления по 
связям с общественностью 
ГУ Банка России по ЦФО. 
Один из способов расчёта 
— депозит нотариуса.

 — Нотариус размещает 
деньги в банке на публич-
ном депозитном счёте. За 
его использование взима-
ется комиссия — как пра-
вило, 0,5% от хранящейся 
суммы. После того как Рос-
реестр зарегистрирует пе-
реход права собственности 
и на руках у продавца будет 
документальное тому под-
тверждение, нотариус пере-
даст ему деньги, — поясня-
ет Борис Кулик. 

Такой вид депозита один 
из самых безопасных, так 
как на нотариуса возложена 
обязанность отслеживать 
финансовое состояние бан-
ка, в котором открыт депо-
зитный счёт. В случае его 
ухудшения нотариус обя-
зан перевести всю сумму 
на депозит в другой банк. 

 — Если же с самим но-
тариусом что-то случится, 
Федеральная нотариальная 
палата передаст его депо-
зитный счёт другому но-

тариусу, который выпол-
нит перед всеми клиента-
ми обязательства до конца, 
— говорит эксперт. 

К слову, такой вид расчё-
тов можно применять при 
покупке не только кварти-
ры, но и машины, произве-
дений искусства или юве-
лирных украшений. 

Открываем 
аккредитив

Ещё один распростра-
нённый способ расчётов 
при сделках с недвижимо-
стью — аккредитив. 

 — Покупатель откры-
вает счёт и вносит на него 
сумму, которую надо отдать 
продавцу. Банк выдаёт без-
отзывный аккредитив. Рос-
реестр регистрирует право 
собственности на кварти-
ру, продавец предъявляет 
аккредитив и выписку из 
Единого госреестра прав в 
банк и получает деньги, — 
рассказывает Борис Кулик. 

Но следует учитывать, 
что при отзыве лицензии 

у банка можно вернуть 
только часть денег — до 
1,4 млн рублей, — а остав-
шуюся часть можно по-
лучить только в процес-
се банкротства кредитной 
организации, что может 
занять длительное время. 
Также стоит учитывать, 
что процедура открытия 
аккредитива тоже требу-
ет затрат времени и денег 
на комиссию банка. Кро-
ме того, продавец может не 
согласиться на использова-
ние аккредитива, посколь-
ку это затянет процесс по-
лучения денег.

По словам эксперта, кро-
ме депозита нотариуса и 
аккредитива, есть ещё два 

способа провести платежи 
при покупке квартиры без 
особого риска. 

 — Первый — банковская 
ячейка. Покупатель, прода-
вец и банк заключают трёх-
сторонний договор аренды 
банковской ячейки. После 
того как деньги помещены 
в ячейку, один ключ оста-
ётся у продавца, второй — 
в банке. Как только про-
давец приносит все необ-
ходимые бумаги, банк по-
зволяет забрать из ячейки 
деньги, — поясняет эксперт 
Банка России. 

К тому же в отличие от 
аккредитива при отзыве 
лицензии у банка деньги 
из ячейки можно забрать 

полностью, никаких огра-
ничений нет.

Важно помнить, что если 
заключается просто дого-
вор аренды ячейки, то от-
ветственность за содержи-
мое — а значит, и за под-
линность всех вложенных в 
неё денег — лежит на арен-
даторе. За дополнительную 
плату можно заключить до-
говор ответственного хра-
нения, в таком случае банк 
примет деньги по описи, 
пересчитает и проверит 
подлинность. 

И ещё один способ — 
счёт эскроу — механизм, 
который гарантирует безо-
пасность и надёжность 
при покупке недвижимо-
сти. Обычно счёт эскроу 
используется при покупке 
строящегося жилья. 

 — Дольщик открывает 
счёт эскроу в банке, кото-
рый входит в соответствую-
щий реестр, размещённый 
на сайте Банка России, и 
вносит деньги по договору, 
— рассказывает Борис Ку-
лик. — Застройщик полу-
чает доступ к деньгам толь-
ко после окончания стро-
ительства и сдачи дома в 
эксплуатацию. Для возве-
дения застройщик может 
использовать свои или за-
ёмные средства. Если у за-
стройщика возникнут про-
блемы с завершением стро-
ительства, покупатель смо-
жет забрать все деньги.

Приобретая жильё на 
вторичном рынке, поку-
патель должен положить 
деньги на счёт эскроу, 
а продавец может полу-
чить их только после того, 
как предоставит документ, 
подтверждающий переход 
права собственности. Важ-
но, что государство страху-
ет эти средства на счетах 
эскроу — до 10 млн рублей 
в обоих случаях.

Игорь СИБИРЯКОВ

Как безопасно производить расчёты 
в момент покупки квартиры 

На нотариуса возложена 
обязанность отслеживать 

финансовое состояние банка, 
в котором открыт 
депозитный счёт
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В подвале нашего 
дома блохи, 
они проникают 

в квартиру. Нужно срочно 
обработать подвал 
от насекомых.

Галина Ивановна, 
Планерная ул., 16, корп. 6

— По заявке «Жилищ-
ника» сотрудники дез-
станции №1 ГУП «Мо-
сковский городской центр 
дезинфекции» провели об-
работку подвала, — сооб-
щили в управе района Се-
верное Тушино.

Здесь напомнили, что 
обработка от насекомых 
в домах, находящихся в 
управлении «Жилищни-
ка», проводится по обра-
щениям и заявкам жите-
лей в единую диспетчер-
скую.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Северное 
Тушино: Туристская ул., 29, 
корп.1, тел. (495) 948-4612.
Эл. почта: 
severnoe-tushino@mos.ru. 
ГБУ «Жилищник района 
Северное Тушино»: ул. Героев 
Панфиловцев, 7, корп. 5, тел. 
(495) 494-3511. Эл. почта:
gbu-stushino@mail.ru.
Единая диспетчерская: 
(495) 539-5353

В доме 
на Планерной 
провели 
обработку 
подвала от блох

В парке 
на Щукинской 
наладили работу 
наружного 
освещения

Просьба разобрать-
ся, почему в парке 
между улицами 

Маршала Василевского 
и Щукинской в дневное 
время не выключают 
уличное освещение.

Наталья, 
ул. Гамалеи

В управе района Щуки-
но сообщили, что фона-
ри горели днём из-за того, 
что в парке между улицами 
Маршала Василевского и 
Щукинской проводились 
пусконаладочные работы 
системы наружного осве-
щения. Сейчас они завер-
шены, освещение работа-
ет по обычному графику.

Маргарита ИВАНОВА

Управа района Щукино: 
ул. Расплетина, 9, тел. 
(499) 194-3651. Эл. почта: 
shukino-uprava@mos.ru
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А лександра Кельблер 
из Митина работа-
ет экспертом в 

энергетической компании. 
А у неё дома живёт необыч-
ный питомец — улитка аха-
тина по кличке Валера. 
Сейчас ахатин заводят мно-
гие. Но Валера уникален: 
в свои четыре года весит 
около 670 граммов — почти 
в два раза больше, чем его 
обычные сородичи! Ещё 
бы! Ведь Александра с му-
жем и дочкой в Валере души 
не чают!

Лучший дом — 
контейнер 
со мхом 

Симпатию к улиткам 
Александра испытывала 
всегда. Первую — вино-
градную — завела несколь-
ко лет назад, когда гостила 
у мамы в частном доме под 
Краснодаром.

 — Но та улитка от меня 
быстро сбежала. А на следу-
ющее лето у мамы весь двор 
был в виноградных улит-
ках! Ведь за раз они могут 
отложить до 300 яиц. Ви-
димо, моя беглянка нашла 
себе пару, и у них появилось 
потомство, — рассказывает 
Александра.

После этого Александра 
решила завести ахатину. 
Но к делу подошла более 
основательно: приобрела 
специальный контейнер с 
крышкой и вентиляцией, 
положила внутрь кокосо-

вый коврик и мох сфагнум. 
 — Валеру я купила в спе-

циализированном мага-
зине. Он был крохотным 
— около 3 сантиметров — 
и долго не рос. Я даже пе-
реживала, что он таким 
и останется. А оказалось, 
я его замучила вниманием: 

всё время доставала, рас-
сматривала. Не знала, что 
ахатины не любят, когда их 
часто берут в руки, — вспо-
минает Александра.

Как только Валеру оста-
вили в покое, он начал 
расти. И вскоре для 
него даже при-
шлось покупать 
новый большой 
контейнер на 120 
литров. Только 
представьте: на 
одну улитку — 
пространство 
в 40 трёхли-
тровых банок!

Гурман 
и эстет

Кормит Алексан-
дра своего питом-
ца только полезной 

едой. Даёт свежие листья 
салата, овощи, бананы, 
манго, авокадо, сырые 
шампиньоны, раз в не-
делю — сушёных чер-
вяков для рыб. А ещё 
обязательно — специ-
альную кальциевую 
подкормку для укре-
пления раковины.

 — Валера у нас гурман 
и эстет, — рассказыва-
ет она. — Ест из личного 

фарфорового блюдечка с 
голубой каёмочкой. Обыч-
ные листья салата не лю-
бит, предпочитает микс. 
Магазинные огурцы тоже 
не ест, только с рынка, а по-
мидоры — исключительно 
черри, которые я выращи-
ваю на подоконнике. 

А ещё Александра сеет 
для него прямо в мох семе-
на морковки. Во влажной 
среде в контейнере они бы-
стро прорастают, и Валера 

с удовольствием подъеда-
ет молодые побеги. 

Характер у аха-
тины философ-
ский, норди-
ческий. Днём 
Валера зака-
пывается в 
мох и спит, а 

по ночам, ког-
да никто не ви-

дит, выходит гу-
лять по контейне-
ру. Правда, как-то 
пытался сбежать.

 — Раз в три не-
дели я провожу в 
контейнере гене-
ральную уборку. 
Она занимает не 

меньше получа-
са. На это время са-
жаю Валеру на крыш-
ку контейнера и кла-
ду рядом много вкус-

няшек, чтобы было чем 

заняться, — рассказывает 
Александра. — И вот од-
нажды смотрю, а он мимо 
всех вкусняшек навострил-
ся из крышки на свободу. 
Улитка-улитка, а полз так 
быстро, что я едва успела 
поймать.

Пошёл на рекорд
Измеряет своего питом-

ца Александра для точно-
сти штангенциркулем. Де-
лает это, а также взвешива-
ет и фотографирует его она 
только во время генеральных 
уборок. Так, неделю назад 
длина ракушки Валеры, по 
её словам, была уже 17 см, а 
вес за два месяца увеличил-
ся больше чем на 20 граммов.

Отчего Валера стал та-
ким большим, Александра 
не знает: возможно, каче-
ственное питание и про-
сторное жильё сделали своё 
дело.

 — Недавно я прочитала, 
что самая крупная улитка 
ахатина, занесённая в Кни-
гу рекордов Гиннесса, ве-
сила 900 граммов, — гово-
рит она. — При этом жи-
вут ахатины восемь лет, а 
растут всю жизнь. Так что 
у Валеры есть все шансы 
побить рекорд.

Наталья 
АНОХИНА

Валера не любит, 
когда его беспокоят

Ахатинам 
не нравится, 
когда их часто 
берут в руки

Жительница района Митино вырастила 
улитку ахатину весом 670 граммов
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купила в спе-
анном мага-
 крохотным

нтиметров —
с. Я даже пе-
то он таким
А оказалось,
а вниманием:

ставала, рас-
Не знала, что
юбят, когда их 
руки, — вспо-

андра.
Валеру оста-

е, он начал 
оре для
при-

ать
шой 
на 120
ько 
а

—

!

ексан-
итом-

лезной 

едой. Даёт свежие листьяя 
салата, овощи, бананы,
манго, авокадо, сырые
шампиньоны, раз в не-
делю — сушёных чер-
вяков для рыб. А ещё
обязательно — специ-
альную кальциевую
подкормку для укре-
пления раковины.

 — Валера у нас гурман 
и эстет, — рассказыва-
ет она. — Ест из личного 

фаф рфорового
голубой каёмо
ные листья са
бит, предпоч
Магазинные о
не ест, только с
мидоры — иск
черри, которы
ваю на подоко

А ещё Алек
для него прям
на морковки.
среде в контей
стро прораста

с удовольств
ет молод

Ха
тин
ск
ч
В
п
м

по
да н

дит,
лять
ру. Пр
пытал

 — Р
дели
конте
ральн
Она з

меньш
са. На э
жаю Вал
ку конте
ду рядом

няшек, что

инам 
вится, 
х часто 
в руки

Митино вырастила 
670 граммов

Валера уже едва 
помещается в ладонях 
Александры Кельблер

В пище улитка очень разборчива. Во время фотосессии она 
отвернулась от клубники и решила заняться салатом
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В столице завершился еже-
годный конкурс красоты 
«Мисс Москва-2023». Об-

ладательницей второго места и 
титула «Московская красавица» 
стала студентка магистратуры 
МГИМО, 22-летняя Елизавета 
Гурьянова с улицы  Соколово-
Мещерской. 

В «Красе России» 
дошла до финала

Несмотря на молодость, Елиза-
вета Гурьянова — человек успеш-
ный и состоявшийся. Она с золо-
той медалью окончила школу с 
углублённым изучением англий-
ского языка, с красным дипло-
мом — бакалавриат Российско-
го экономического университета 
им. Г.В.Плеханова по специаль-
ности «экономика». А ещё она 
мастер спорта, вице-чемпион-
ка Восточной Европы и побе-
дительница Кубка Москвы по 
спортивным бальным танцам, 
которым посвятила 17 лет. Сей-
час Елизавета работает тренером 
и владеет собственным брендом 
спортивной и повседневной жен-
ской одежды. 

 — Участвовать в конкурсах 
красоты я начала ещё студент-
кой Плехановки, — рассказыва-
ет она. — Сначала в своём уни-
верситете, а два года назад — и во 
всероссийском конкурсе «Кра-
са России», который проходил в 
Сочи. Там я не победила, но вы-
шла в финал. 

Готовиться к конкурсу «Мисс 
Москва-2023» Елизавета начала 
за три месяца. 

 — Каждый день ходила в спор-
тивный зал, полностью перешла 
на правильное питание, исклю-
чила из рациона сахар. И если 
раньше после 18 часов я могла 
чем-то перекусить, то теперь за-

претила себе это. В итоге даже 
похудела на два килограмма, — 
говорит она. 

Станцевала микс 
К моменту кастинга при росте 

173 см и параметрах 81-59-91 см 
Елизавета весила 48 кг. Её ото-
брали. А за три недели до кон-
курса у участниц начались еже-
дневные тренировки по три-
шесть часов. 

 — Мы занимались танцами 
с хореографом, постановкой 
голоса, репетировали дефиле 
в купальниках, платьях, свои 
собственные творческие но-
мера. Под конец дня, быва-
ло, падали от усталости, — 
рассказывает Лиза. 

Кстати, дефиле в купаль-
никах для многих девушек 
в итоге оказалось решаю-
щим. После него в финал 
прошли лишь 12 лучших. Но 
решил всё творческий конкурс. 
На нём Елизавета представила 
танец на песню Полины Гагари-
ной «Нас миллионы». 

 — Я вышла на сцену в баль-
ном платье, расшитом сияющи-
ми камнями Swarovski, и стан-
цевала микс из двух танцев ев-
ропейской программы бальных 
танцев - танго и медленного 
вальса. Идею танца я придумала 
сама, платье сшила тоже сама, 
а партнёром был мой колле-
га по танцам. В зале сидели 

мои друзья и родители. Когда я 
увидела их лица, поняла, что у 
меня получилось, — рассказы-
вает Елизавета. 

«Чуть 
не расплакалась 
на сцене»

Но когда ведущие объявляли 
победительниц, Елизавете при-
шлось понервничать. 

 — Назвали уже все номинации, 
оставались только три самые глав-
ные. И вот приглашают на сце-
ну Анну Чирко, которая завоева-
ла титул «Краса Москвы». Потом 
Ангелину Бреженскую. Она по-

лучила Гран-при — «Мисс Мо-
сква». Остаётся только «Мо-

сковская красавица». Я по-
нимаю, что шансы мини-
мальны, думаю: «Как же 
обидно...» И вдруг назы-
вают мою фамилию! Вру-
чают корону, букет цветов. 

Я так расчувствовалась, что 
чуть не расплакалась прямо 
на сцене, — говорит Елизавета. 

Сейчас девушка планиру-
ет отдохнуть. А потом решит, 

будет ли дальше участвовать в 
конкурсах красоты.  

 — После награждения в соцсе-
тях была неприятная ситуация. 
Ангелину Бреженскую стали об-
винять в том, что она на самом 
деле замужем, а значит, в конкур-
се участвовала незаконно, — рас-
сказывает Елизавета. — Но я от-
лично её знаю. Во время репети-
ций мы с ней подружились и де-
лились самым разным. Да, у неё 
есть молодой человек, но замуж 
она пока не собирается. 

Кстати, Елизавета замуж пока 
тоже не собирается. Её сердце 
свободно. 

Наталья АНОХИНА
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Завоевала титул 
«Московская красавица»

Елизавета Гурьянова 
из района Куркино 
заняла второе место 
на конкурсе 
«Мисс Москва-2023»
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Департамент город-
ского имущества г. Мо-
сквы сообщает о пла-
нируемом изъятии для 
государственных нужд 
объектов недвижимого 
имущества, расположен-
ных на территории, огра-
ниченной Звенигород-
ским шоссе, 3-й Маги-
стральной улицей, про-
ектируемыми проездами 
№6689 и №630, 3-м Сили-
катным проездом, вклю-
чая территорию транс-

портно-пересадочного 
узла «Пресня».

Границы зон планиру-
емого размещения вы-
шеу к а за н н ы х л и ней-
ных объектов утверж-
дены постановлением 
Правительства Москвы 
от 18.05.2023 №803-ПП. 
Изъятие и предостав-
ление компенсации за 
и з ы м а ем ы е о б ъ ек т ы 
недви ж имого им у ще-
ства будут происходить 
в рамках действующе-

г о за конодат ел ь ст в а.
З а и н т е р е с о в а н н ы е 

лица могут получить ин-
формацию о предпола-
гаемом изъятии земель-
ных у частков и (или) 
иных объектов недви-
жимого имущества для 
государственных нужд 
по тел. (495) 957-7500, доб. 
36-705, 55-381, 55-463.

Подробности — на сай-
те Департамента городско-
го имущества г. Москвы 
www.mos.ru/dgi

Сообщение о планируемом изъятии 
для государственных нужд 
объектов недвижимого имущества
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П исатель и сценарист Олег 
Рой, суммарный тираж 
произведений которого 

уже превысил отметку в 11 мил-
лионов экземпляров, презенто-
вал свой новый роман «Натурщи-
ца». А также рассказал собрав-
шимся на творческой площадке 
издательства «Эксмо» читателям 
о себе и ответил на вопросы.

Основано 
на реальных фактах

 — Олег, «Натурщица» — 
очень интригующее название. 
О чём ваша книга? 

 — Эта история пришла ко мне 
случайно. Однажды знакомая, 
вспоминая молодость, оброни-
ла, что во времена студенческого 
безденежья подрабатывала натур-
щицей. Мне показалось интерес-
ным развить эту тему. Ведь такая 
работа — сплошной дискомфорт: 
не шевелясь сидеть часами, да ещё 
и раздетой, перед незнакомыми 
людьми. Так родился роман, где 
в центре сюжета — мечтательная 
девушка Сима, которая реша-
ет круто повернуть свою жизнь, 
сменив профессию и переехав в 
большой город. 

 — Вы не раз говорили, что 
сюжеты ваших романов прак-
тически всегда основаны на 
реальных фактах. Была такая 
история и с романом «Мужчина 
в окне напротив»… 

 — Да, со мной произошла за-
бавная история. У меня есть по-
мощница по хозяйству, которая 

в один прекрасный день решила 
постирать мои шторы. Три дня 
я жил без штор. А через некото-
рое время выхожу из подъезда, а 
там бабуля —божий одуванчик 
— в такой чёрной вуали на скаме-
ечке сидит. И говорит мне: «Как 
жалко-то, что вы шторы повеси-
ли…» Я, главное, даже не понял 
сразу, о чём она. А вечером под-
хожу к окну, открываю штору, 
а там… бабка напротив в окне с 
биноклем. Ждёт, видать, продол-
жения. Роман потом и написал… 

Сыграл 
«Доктора Смерть»

 — А как поживает актёрская 
карьера Олега Роя? 

 — Это случилось однажды, и 
моя актёрская роль была очень 
неоднозначной. Один из геро-
ев моего романа, над которым 
я работал несколько лет назад, 
был актёром. И я очень хотел по-
нять эту профессию изнутри, для 
сюжета мне не хватало «мяса». 
Бросил клич по знакомым: «Хочу 
сняться в кино!» И вот однажды 
мне предложили роль сельского 
доктора в 24-серийном сериа-
ле «В лесах и на горах». Сказали: 
«Олег, съёмки вашего эпизода — 
всего на три дня». Я, конечно, со-
гласился. На меня сшили костюм, 
сапоги: действие картины проис-
ходило в прошлом веке. Но глав-
ное — приклеили усы! На клей! 
И каждый день их нужно было 
после съёмок отдирать. Мука ад-
ская. Но, думаю, три дня выдер-

жу. В первый же съёмочный день, 
когда по сюжету я даю свой «отвар 
из 40 трав» женщине, она умира-
ет. На второй день даю раненому 
пациенту отвар — он тоже умира-
ет. Тут я понимаю, что я какой-то 
«Доктор Смерть». На третий день 
опять после моего отвара очеред-
ной бедняга на тот свет отправ-
ляется. А на четвёртый, когда я 
уже домой засобирался, мне заяв-
ляют: завтра в пять утра съёмки. 

«Помилуйте, вы же три дня всего 
обещали!» Оказалось, докторов в 
сериале «оптимизировали»: сде-
лали из меня сразу и сельского, 
и городского, и тюремного док-
тора. И вы не поверите: все, все 
мои пациенты умерли!

Жёны и тёщи — 
близкие люди

 — Олег, а какие слова — по-
желания — вы бы сказали себе 
молодому? 

 — В 20 лет у меня уже был пер-
вый брак. С первой женой я был 
знаком с 6-го класса! В 1980-х мы 
быстро поженились, потом раз — и 
ребёнок в 21 год. Я бы тогда у себя 
спросил: «Куда ты так бежишь? 

Куда торопишься?» Мы часто те-
ряем свои семьи, когда взваливаем 
на себя как можно больше, бежим 
не останавливаясь.… Но если до-
живу до 100 лет, наверное, всё же 
поблагодарю себя, что я так мно-
го бежал, многого достиг. У меня 
два брака, две жены, две тёщи, ко-
торых я сильно люблю. Да-да, это 
самые близкие мне люди. Время 
летит, и надо ценить каждый его 
день. Недавно я вернулся из Си-
рии, теперь — в Донбасс, в Мари-

уполь. Сегодня нам всем остро не 
хватает доброты, не хватает хоро-
ших историй, в конце которых — 
хеппи-энд. Жизнь довольно жёст-
кая. Много историй, которые ста-
ли прототипом моих романов, в 
реальной жизни заканчивалось 
трагедией. Я же даю своим геро-
ям новую судьбу и новую жизнь. 
Пусть у них будет всё хорошо хотя 
бы в моих книгах!

Татьяна 
БЕЛОНОЖКИНА 

Известный писатель презентовал роман «Натурщица» 
и рассказал о себе

Три дня соседка 
наблюдала 

за мной из окна 
с биноклем

Олег Рой: 
Нам не хватает 
историй с хеппи-эндом
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В столице проходит 
гастрономический 
фестиваль «Вкусы 

России». Здесь можно по-
знакомиться с разнообра-
зием гастрономических тра-
диций более 70 регионов 
страны, поучаствовать в ку-
линарных мастер-классах, 
побывать на спектаклях и 
концертах известных испол-
нителей. Главная площад-
ка фестиваля разместится 
на Манежной площади. В 
нашем округе фестиваль 
пройдёт на площадках в 
Митине и в Куркине. 

Кухня 
под открытым 
небом

Главным событием фе-
стиваля станут кулинар-
ные шоу шеф-поваров из 
разных регионов России. 

— 14 июля в 13.00 на обе-
их площадках СЗАО будут 
готовить куриные бёдра 
под оригинальным соу-
сом. 15 и 16 июля в 13.00 
мастера из Калининград-
ской области покажут, как 
сварить правильный флек 

— густой суп на говядине. 
А в 15.00 повара из Санкт-
Петербурга приготовят 
форель на ольховой щепе 
с овощами, — рассказа-
ли «СЗ» в оргкомитете фе-
стиваля.

Дети старше шести лет 
и взрослые смогут и сами 
поучаствовать в кулинар-
ных мастер-классах на пло-
щадке в Митине. С 11 по 14 
июля гости испекут сукыр 
кинде — пирожки с мёдом 
и лесными ягодами по ре-
цепту из Республики Ма-
рий Эл, алтайскую ков-
рижку с ягодами, орехами 
и пряностями, пригото-
вят салат из поджаренных 
кабачков со сметаной по-
новгородски и суп с огур-
цами по-рязански. 15 и 16 
июля гости научатся гото-
вить пермские пирожки — 
посикунчики, калинин-

градские клопсы — мясные 
биточки с каперсовым соу-
сом и картофельным пюре, 
традиционную окрошку 
по-ярославски и другие 
блюда.

Куклы, артисты, 
керамическая 
мастерская

Но не хлебом единым! 
Каждый день на фести-
вале будут идти концер-
ты и спектакли. Напри-
мер, на площадке в Мити-
не с 11 по 13 июля в 17.00 
выступят танцевальные 
и хореографические кол-

лективы нашего округа. 15 
июля в 17.00 артисты театра 
«Снарк» приглашают всех 
желающих на постановку 
«Тили-тили тесто», а в 18.00 
артисты кукольного теа-
тра «Дирижабль» покажут 
спектакль «Чиполлино». 
16 июля в 17.00 всех ждут 
на спектакле «Волшебная 
яблонька» театра «Счаст-
ливый билет», а в 18.00 пе-
ред гостями выступит му-
зыкальная фолк-группа 
«Терёха».

На площадке в Курки-
не юных театралов ждут 
15 июля в 17.00 на спекта-
кле «История про волка и 

поваренную книгу» театра 
«Фокс», в 18.00 артисты те-
атра «Парабазис» покажут 
спектакль «Заколдованный 
мальчик». 16 июля в 17.00 
можно будет увидеть спек-
такль «Как Иван-царевич 
счастье искал» театра «Дом 
сказки», а в 18.00 — поста-
новку «Ремесло дороже зо-
лота» театра «Эрмитаж».

И конечно, все дни фе-
стиваля на площадке в Кур-
кине ребят старше семи лет 
ждут на мастер-классах по 
керамике. Они смогут соз-
дать кружки, тарелки, соус-
ницы и ёмкости для круп в 
разных техниках регионов 
России. 

Наталья АНОХИНА

Полная программа 
мероприятий фестиваля 
«Вкусы России» на сайте 
moscowseasons.com. Вход на 
мастер-классы и спектакли 
свободный

Приготовим флек и клопсы В Хорошёво-
Мнёвниках 
отметят 
День косоворотки

12 июля в 15.00 дом куль-
туры «Берендей» приглаша-
ет ребят старше шести лет 
и их родителей на праздник 
«День косоворотки», посвя-
щённый началу сенокоса 
на Руси. В этот день роди-
тели дарили молодым сы-
новьям новые косоворотки 
как символ их вступления 
в пору взросления. В про-
грамме — традиционные 
русские забавы: салки, би-
рюльки, жмурки, ручеёк, а 
также мастер-класс по ро-
списи бумажных рубах-ко-
совороток в технике мезен-
ской росписи.

Вход свободный.
 ДК «Берендей»: просп. 

Маршала Жукова, 76 (улич-
ная площадка) 

В галерее 
«Ходынка» 
покажут 
философский 
спектакль

12 июля в 19.00 в галерее 
«Ходынка» начнётся спек-
такль «Счастливый билет» 
театра ТАТР. Он посвящён 
феномену выбора и его зна-
чению в нашей жизни. 

Вход свободный, 12+. 
Обязательна регистра-
ция на сайте khodynka.
vzmoscow.ru.

 Галерея «Ходынка»: 
ул. Ирины Левченко, 2

В районе Митино 
научат рисовать 
цветы

12, 13 и 14 июля в 12.00 
в культурном центре «Ми-
тино» для детей старше че-
тырёх лет пройдёт художе-
ственный интенсив — пле-
нэр на природе. Детей на-
учат рисовать подсолнухи, 
маки, колокольчики. Они 
освоят азы рисования на 
открытых пространствах, 
приёмы рисования цветка.

Участие бесплатное. За-
пись по тел. (495) 794-0506.

Наталья АНОХИНА

афиша

Главным событием станут 
кулинарные шоу шеф-поваров 

из разных регионов

Ответы на судоку со стр. 16

Какое же приготовление традиционных блюд без русской печки!
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Фестивальные 
площадки СЗАО:

 Митинская ул., 31;
 Соколово-Мещерская 
ул., 23

15 июля в 12.00 библиотека 
№230 приглашает всех желаю-
щих старше 16 лет на бесплатную 
пешеходную прогулку по усадь-
бе XVII века Братцево.

— Архитектурному ансамблю 
усадьбы присвоен статус объек-
та культурного наследия России. 
Мы погуляем по парку, увидим 
беседку-ротонду «Милавица» и 
главный усадебный дом, — рас-
сказали «СЗ» в библиотеке.

Гости услышат рассказ об 
истории усадьбы, а также об 
удивительной истории любви 
графини Екатерины Петровны 

Строгановой-Трубецкой и от-
ставного фаворита императри-
цы Екатерины II генерала Ивана 
Николаевича Римского-Корса-
кова. И конечно, увидят места, 
где снималось множество филь-
мов, в том числе «Барышня-кре-
стьянка», «О бедном гусаре за-
молвите слово», «Отцы и дети», 
«Бедная Настя».

Наталья АНОХИНА

Запись по тел. (499) 493-5329. 
Место встречи: на конечной остановке 
электробуса №т70 «Братцево» 
(со стороны детской больницы)

В усадьбе Братцево пройдёт 
бесплатная экскурсия

На фестивале «Вкусы России» всегда есть чем полакомиться
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В этой усадьбе снимали много полюбившихся зрителю фильмов
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На двух площадках округа начался гастрономический фестиваль 



15рядом с намиwww.szaopressa.ru   Москва. Северо-Запад  
№23 июль 2023

В ечером водитель 
л е г к о в у ш к и 
только хотел за-

вести припаркованный у 
дома на проспекте Мар-
шала Жукова автомобиль, 
как вдруг услышал… ко-
шачье мяуканье. Загля-
нув под капот, он ахнул: 
внутри удобно устрои-
лись кошка с котёнком!

Мужчина попытался 
вытащить животных, но 
понял, что ничего не вый-
дет: или машину угро-
бишь, или котов. Решив 
не рисковать, он позво-
нил в службу 112. На ме-
сто прибыл расчёт пожар-
но-спасательного отря-
да №205. 

— Оценив ситуацию, 
пожарные аккуратно до-
стали из-под капота сна-
чала пушистую родитель-
ницу, а затем и её малы-
ша, — рассказали «СЗ» в 
пресс-службе Департа-
мента ГОЧСиПБ.

Правда, «операция» 

оказалась не из простых. 
Чтобы добраться до жи-
вотных, пожарным при-
шлось отодвинуть защи-
ту картера двигателя — 
щит, который ограждает 
двигатель от поврежде-
ний во время движения. 
Предположительно коты 
могли попасть под капот 
автомобиля, забравшись 
сначала на колесо, а по-
том и дальше, ведь подка-
потное пространство не 
изолировано от окружаю-
щей среды: обычно в глу-
бине имеется отверстие, 
которое необходимо для 
вентиляции. Туда с лёг-
костью забираются коты.

Вызволенная из же-
лезных оков кошка по-
вела себя неблагодарно: 
схватив котёнка, сразу 
скрылась с места проис-
шествия. Возможно, ей не 
понравилось, что её ли-
шили такого комфортно-
го уголка.

Татьяна ЯКОВЛЕВА

голосуйте на сайте szaopressa.ru

«На фестивальных площадках 
округа можно бесплатно научить-
ся кататься на трюковом самока-
те под руководством тренера. Вы 
поведёте туда своего ребёнка?» 
— такой вопрос мы зада-
ли нашим читателям не-
делю назад.

Как показа ли итоги 
опроса, 45% его участни-
ков обязательно это сдела-

ют, ведь трюковый самокат — это 
очень модно и ребёнок будет рад 
такой возможности. Ещё 11% ре-
спондентов признались, что поба-
иваются это делать: может, лучше 

не привлекать внимание 
ребёнка к этому травмо-
опасному виду спорта? Ну 
а 44% опрошенных выска-
зались категорично: само-
каты — зло!

Наш следующий вопрос: 
Вам приходилось сталкиваться 
с ситуацией, когда после планового 
отключения воды из горячего крана 
течёт чуть тёплая?
Варианты ответов:

 Да, и не раз.
 Нет, никогда.
 Такого не помню, а вот грязная — текла.
 Было дело, но эта проблема всегда 
кратковременна.

ваше мнение
Многие жители округа рады возможности 
бесплатно освоить трюковый самокат 
на фестивальных площадках
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Спасённого малыша отдали маме-кошке

Кому-то понравилось сидеть под капотом 
на проспекте Маршала Жукова 

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ 
ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
(499) 647-6831
SZAOPRESSA@MAIL.RU, 
CHITATEL@INTERNET.RU

На улице 
Исаковского 
мужчина 
разгромил 
магазин 

Сотрудники вневедом-
ственной охраны Главного 
управления Росгвардии по 
г. Москве задержали муж-
чину, который разгромил 
стеклянные входные две-
ри продуктового магази-
на на улице Исаковского.

Инцидент произошёл 
рано утром, когда мага-
зин был ещё закрыт.

— В дежурную часть по-
ступил сигнал «тревога» с 
охраняемого объекта. При-
быв на место, сотрудники 
вневедомственной охра-
ны обнаружили разбитые 
входные двери магазина. 
Оказалось, что в торговом 
зале разбита и витрина с 
алкоголем. В кассовой зоне 
росгвардейцы обнаружи-
ли и задержали мужчину 
в состоянии алкогольно-
го опьянения, — сообщили 
«СЗ» в пресс-службе Рос-
гвардии по г. Москве.

Выяснилось, что разгром 
задержанный учинил пар-
ковочным столбиком, ко-
торый, очевидно, выдер-
нул из земли. Объяснить 
свой поступок он не смог. 
Погромщика передали по-
лиции.

Светлана 
РАВЕНСКАЯ
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Необходимо заполнить пустые клетки большого ква-
драта так, чтобы каж дая строка, каждый столбец, каж-
дый малый квадрат 3х3 содержали все цифры от 1 до 9 

(каждая цифра встречается только один раз). Следует проверить строки, столб-
цы и малые квадраты с учётом уже вписанных цифр. В сложных случаях можно 
карандашом вписать в клетку цифры-«кандидаты». Ответы на судоку на стр. 14

судоку

Интересной фото-
графией поделилась 
на своей странице в 
соцсети фотограф-
анималист  Елена 
Швыдун. Ей удалось 
запечатлеть пышный, 
похожий на лотос цве-
ток — тёмно-розовую 
нимфею, одно из са-
мых красивых водных 
растений. Рядом на 
листе устроилась ца-
ревна-лягушка. Фото 
сделано в парке «До-
лина реки Сходни» в 
Куркине. 

— Нимфея — одно из са-
мых легендарных растений 
на земле, — рассказывает 
жительница Куркина, биолог 
Алёна Соколова. — Соглас-
но греческой легенде некая 
нимфа влюбилась в Геракла, 
но он не ответил ей взаимно-
стью. От горя она преврати-
лась в прекрасный цветок. У 
китайцев получить нимфею 
в подарок от юноши озна-
чало его признание в люб-
ви. Нимфею такого цвета не-

редко принимают за лотос: 
ведь чаще всего эти растения 
снежно-белые. Но и розовые 
тоже встречаются. 

Мало кто знает, что распро-
странению нимфеи в наших 
водоёмах мы обязаны пере-
лётным водоплавающим пти-
цам. Из Краснодарского края 
и Астраханской области, где 
эти цветы растут в изобилии, 
во время сезонной весенней 
миграции птицы переносят их 
семена на лапах и перьях. 

Алексей ТУМАНОВ

В долине реки Сходни
расцвела нимфея 

— Какой русский не лю-
бит быстрой езды?

— Тот, на котором ездят.

— Слушай, я давно не пи-
сал ручкой. Ты не знаешь, 
где у неё можно поменять 
раскладку с русской на ан-
глийскую?

— Здравствуйте, это со-
брание клуба впечатлитель-
ных людей?

— О боже, как прекрасно 
отворилась дверь!

— В жизни каждого из нас 
наступает момент, когда мы 
начинаем ненавидеть клас-
сическую музыку...

— Опять в техподдержку 
дозвониться пытаешься?..

Совет девушкам. Не стоит 
доверять мужчине, утверж-
дающему, что он не женат и 
видит в вас свою будущую 
спутницу жизни, если вы у 
него в телефоне записаны 
под именем «Водоканал».

— Саня, пойми, мячик-ан-
тистресс нужно сжимать, а 
не бросать в лицо коллегам.

— Но меня так больше 
успокаивает.

анекдоты

Читайте газету «Москва. Северо -Запад» в Телеграме!
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Дорогие читатели! Мы ждём вас в нашем Телеграм -канале t.me/Moscow_news_SZAO. 
Как и обычно, вы найдёте здесь важную информацию, новости, ответы на вопросы чита-
телей, советы специалистов, интервью с интересными людьми и, конечно, афишу. Всё это 
теперь можно почитать в своём смартфоне. t.me/Moscow_news_SZAO
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По горизонтали: Мышеловка. 
Кот. Триколор. Ананке. Магнат. 
Анахорет. Аксис. Лусака. Тальк. 
Кен. Бармен. Барк. Рота. Наем. 
Аминь. Самолет.
По вертикали: Сомнамбула. Га-

строли. Стернь. Острота. Аноа. 
Тес. Амальгама. Аркан. Хук. 
Атос. Кельн. Рака. Крекер. Тур-
не. Танкист.

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

все новости округа 
ежедневно 
на сайте 
www.szaopressa.ru

сканворд

В  киногородке в Гор-
ках Ленинских в 
Подмосковье за-

кончились съёмки нового 
мини-сериала «Заговорён-
ный» режиссёра Сергея 
Малюгова о жизни донских 
казаков во время Великой 
Отечественной войны. 
Роль деревенской девочки 
в нём сыграла выпускница 
2-го класса школы №1358 
восьмилетняя София Ста-
нева из Митина. 

— О кастинге мы узнали в 
Интернете. Заполнили ан-
кету, отправили продюсе-
рам Сонины фото и видео-
визитку — и её утвердили, 
— рассказала «СЗ» Анна 
Станева, мама Софии.

Больше всего Софии по-
нравилась атмосфера на 
съёмочной площадке. 

— Александра Дьяченко, 
который играет в фильме 
главную роль, она сначала 
немного стеснялась, а по-
том подружилась и даже 
сама подбегала к нему в 
промежутках между съём-
ками, чтобы сфотографи-
роваться, — говорит Анна. 
— Она впервые увидела 
быт донских казаков, раз-

ную деревенскую утварь и 
получила незабываемые 
впечатления от лошадей, 
кур и коз.  

Роль в «Заговорённом» 
не единственная у Софии. 
До этого она снималась в 
фильме «Вера» вместе с 
Викторией Толстогано-
вой, в короткометражке 

студентов ВГИКа «Рахма-
нинов», участвовала в де-
филе на Московской не-
деле моды.

В школе София хоро-
шистка. Её любимые пред-
меты — ИЗО и физкульту-
ра. Она профессионально 
занимается художествен-
ной гимнастикой и пла-

ванием, учится в художе-
ственной школе. В буду-
щем она мечтает стать тре-
нером по гимнастике. А 
пока свои гонорары от ки-
носъёмок тратит на благо-
творительность, игрушки и 
угощение для своего щен-
ка Вилли породы корги.

Наталья АНОХИНА

Второклассница из района Митино снялась 
в сериале вместе с известными артистами 

Больше всего Софии Станевой понравилась атмосфера на съёмочной площадке
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